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VESPERTINA RADIO 
Lunes 19 de mayo de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Se defiende el senador Guillermo Tamborrel del PAN, al asegurar que acudió al hospital de San 
Juan del Río, en donde regaló juguetes como parte de su trabajo y como integrante de la comisión 
de salud e invitó a sus acusadores a que lean a detalle el contenido de la ley en donde está 
plasmado el verdadero espíritu de  los legisladores. (PC) 
 
Todos los aspirantes a dirigir al PRI, están esperando la convocatoria del Comité Ejecutivo Nacional, 
para entrevistarse con Beatriz Paredes, lidereza nacional y sacar ya un dirigente interino. (NC) 
 
Este lunes, el PRI amaneció sin dirigente estatal, tras el cuarto y último informe de gestión del 
licenciado Jesús Rodríguez Hernández, ante cerca de 500 militantes. Dijo que Querétaro será 
uno de los estados que se recuperen para el PRI en el 2009. (NC)  
 
Hay un plazo de 72 horas para emitir la convocatoria para la elección de una dirigencia interina en 
el PRI estatal, señaló  Norberto Alvarado,  secretario técnico. (NC) 
 
El evento donde se mostró la primera etapa de la construcción del nuevo edificio del PRI, 
Fernando Ortiz Arana y Enrique Burgos García coinciden en que la unidad es prioritaria en el 
PRI, para poder avanzar y consolidarse rumbo a las elecciones del 2009. (NC) 
 
No es un error que no haya dirigente, sino parte de una coyuntura política en el PRI, considera el 
coordinador de la bancada tricolor en el congreso local, Jaime Escobedo Rodríguez. (NC) 
 
Cabeza. El coordinador de la fracción parlamentaria del PRI en el congreso del estado, Jaime 
Escobedo, aseguró que no hay ingobernabilidad, ni incertidumbre en el PRI, ante la ausencia de 
un dirigente estatal, por la salida de Jesús Rodríguez Hernández, quien concluyó su periodo 
este domingo. (PC) 
 



Vía telefónica. Jaime García Alcocer, regidor en el municipio de Querétaro y aspirante a la 
dirigencia, confirma que esperan tener un diálogo los 9 aspirantes y el Comité Ejecutivo Nacional 
para buscar consensos y sacar el gran trabajo político que viene de cada a las elecciones del 2009. 
Señala que el hecho de que no haya dirigente hoy es porque no hubo convocatoria, aunque el 
método se definió. La culpa es de todos, no sólo de uno, pues no se ha llegado a acuerdos. Sin 
embargo, el partido sigue funcionando, pues los secretarios continúan en funciones. Reiteró que le 
interesa la dirigencia si es para cuarto año, aunque si fuera por interinato hasta después e la 
elección, también lo aceptaría. Lo importante es trabajar por un buen programa de gobierno. (NC) 
 
LEGISLATURA 
Reconoce el diputado Eric Salas González que tres de los legisladores de su partido entregaron, 
entregaron apoyos a pesar del acuerdo que firmaron para evitar actos que pudieran parecer de 
precampaña. Adriana Fuentes, Héctor Perusquía y Roberto Carlos Cabrera, dijo, tienen 
ahora la oportunidad de defenderse. (NC) 
 
Vía telefónica. Roberto Carlos Cabrera dice que respeta lo que dice su coordinador Eric Salas 
González, pero la información que tiene no es muy precisa. Él se basa en la nota de un periódico 
que se tomó de información de una página de la legislatura, en la que se habla de un recorrido por 
tres comunidades de San Juan del Río donde obsequió una rosa a las mamás; las flores tuvieron un 
costo muy económico y fueron un detalle que ha hecho en otras ocasiones. Asegura que hizo lo 
correcto y es respetuoso de lo que establece la ley. (NC) 
 
Cabeza. Aprobaron en la Legislatura del Estado, quitarle a la Secretaría de Desarrollo Sustentable, 
todo lo que tiene que ver con turismo, afirma el legislador panista Roberto Carlos Cabrera. (NC) 
 
Discuten los coordinadores parlamentarios en la comisión de asuntos legislativos, ante la falta de 
reuniones de la junta de concertación, lo cual es una simulación, señaló la diputada Consolación 
González Loyola Pérez. El diputado Marco Antonio León Hernández dijo que se trataba de 
una falta de respeto a la comisión. (NC) 
 
Comentario. Los diputados le siguen cobrando la factura a Consolación González Loyola Pérez, 
que los balconeara por un bono para capacitación que se repartieron. (NC) 
 
Acuden 30 discapacitados, encabezados por Yolanda López, al Congreso del Estado a quejarse 
por la tardanza en la iniciativa que los integra socialmente y que entregaron desde el 2003. (NC) 
 
Vía telefónica. Fernando Urbiola comenta que hoy tuvieron su primer Chat y fue muy interesante. 
Hubo siete cibernautas, con más de 20 participaciones en un diálogo muy respetuoso. Espera que 
más adelante  haya más gente, pero de entrada nunca había podido atender a siete personas en 
una hora. Le hicieron todo tipo de preguntas, desde lo más elemental, hasta el tema de los juicios 
orales. Ricardo Martínez iniciará el martes 27 de mayo también con el Chat. En el 291 0105 pueden 
llamarle por teléfono. (NC)  
 
SECCIONES 
Guillermo Tamborrel comenta que no violentó ninguna ley al regalar juguetes en un hospital; 
asistió como Senador pues no quiere trabajar sólo desde el escritorio. Es parte de la comisión de 
salud y Presidente de la comisión de grupos vulnerable y su gran pecado fue entregar juguetes y 
dulces a niños hospitalizados. Por otro lado, se aprobó una  reforma a la ley general des alud en 
materia de discapacidad que él presentó. Es un gran paso para 4 millones de personas que viven 
con una discapacidad severa. En el caso de Querétaro beneficia a 150 mil personas. Según los 
expertos, todos viviremos los últimos ocho años de nuestra vida, con alguna discapacidad. Con la 
propuesta, se establece la obligación de rehabilitar a personas con discapacidad. De acuerdo al 
CONAPRED, una de cada tres discapacitados, nunca han recibido ningún apoyo y eso ya no puede 



seguir así. Con esta  nueva ley, es obligación del gobierno federal atender este problema. Además 
se actualizó la definición de discapacidad, que ahora incluye el entorno económico y social. Además 
se establece la obligación de investigar las causas de la discapacidad y de promover, por parte del 
sector salud, la consitución de ONG’s.  
 
Guillermo Tamborrel comenta en el tema de la entrega de juguetes, que la ley establece que la 
propaganda en cualquier comunicación institucional y no debe llevar nombre, ni voz, ni foto, pero 
no somos propaganda. Es un derecho constitucional poner tu foto, pues los juguetes son 
comprados con recursos privados, no públicos. Pide que lean lo que da pie a estas reformas, que es 
no utilizar recursos públicos en personas, no es propaganda, no busca nada que no sea servir a 
Querétaro. Se está confundiendo en actos anticipados de pre campaña y la ley establece qué es un 
acto de campaña. El asunto es que puso su fotografía en un regalo, pero una cosa es utilizar los 
recursos públicos para promover el nombre y la imagen de una persona, pero este no es el caso, lo 
juguetes fueron con su dinero. Lo que la ley contempla es usar nombre, imagen, voz, símbolos, en 
la propaganda del gobierno en medios de comunicación social. Es una manera de conocer como 
está operando el hospital, una cosa es llevar un poco de alegría para el niño y esto ayuda a su 
sanación, y por otro lado ayuda a conocer cuáles son los problemas de salud y establecer el vínculo 
con los padres de los niños. Cualquier persona que tenga tarjeta de presentación estaría 
incurriendo con la ley, con esa lógica que no comparte. (PC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Trabaja la industria de la construcción a un 50% de su capacidad, aunque crece gracias a la 
reactivación de la obra pública, señaló el Presidente de la CMIC, Daniel Cordero. (NC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
La USEBEQ, dice haber gastado el 92% de su presupuesto en el pago de la nómina, dice su 
coordinador Raymundo Gómez. (NC) 
 

SOCIEDAD 
El próximo domingo, por lo menos 8 mil personas marcharán y se manifestarán en el denominado 
desfile por la vida, afirma la presidenta del grupo Verdad y Vida AC, Juana Torres Cacho. Dijo 
que el sentido del movimiento es rechazar la despenalización del aborto. (NC) 
 
Cabeza. Incrementan los incendios en esta temporada de calor. Diariamente la estación de 
bomberos atiende a 14 incendios en lotes baldíos, casas y vehículos, confirma el capitán Carlos 
del Valle. Reconoce que el principal causante es el hombre, quien por descuido provoca los 
incendios. (PC) 
 
Cabeza. Informa el secretario de obras públicas municipales, Luís Vásquez Zepeda que en lo que 
va de la administración, el dragón ha reconstruido un millón 631 mil metros cuadrados de 
pavimento. Dijo que el equipo ya trabaja en la zona norponiente de la ciudad, en avenidas como la 
avenida del sol. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
Acusa el Secretario general de gobierno del municipio, Jorge Luis Alarcón al Internet como 
principal responsable de que losa queretanos sean tan violentos. (NC) 
 
Vía telefónica. Jorge Luis Alarcón, Secretario de gobierno del municipio de Querétaro, aclara que 
su declaración se saca de contexto, pues no le echa la culpa de la violencia al Internet. Señaló que 
debe haber un trabajo conjunto para canalizar la energía de los jóvenes a actividades sociales, 



deportivas, culturales y de otro tipo, para contrarrestar a medios como el Internet o la televisión. 
(NC) 
 
Cabeza. Para diciembre va a operar en el primer cuadro de la ciudad el cableado subterráneo, en 
Ocampo, 16 de septiembre, Ángela Peralta y Pino Suárez, afirma el secretario de obras públicas 
municipales, Luís Vásquez Zepeda, quien estima que se lleva un avance ya del 40% en la 
totalidad de dicho proyecto. (PC) 
 
Cabeza. Recicla el municipio de Querétaro, 50 toneladas de basura el mes, informa el Secretario de 
servicios públicos del municipio de Querétaro. (NC) 
 

AGROPECUARIA 
Piden productores agrícolas un freno al incremento de granos, pues los costos de producción han 
aumentado el 70% y el kilo del pollo aumento de 12.50 a 17.50 pesos del 2007 a la fecha, dice el 
presidente de la asociación de agricultores de Querétaro, Rafael Abrego. (PC) 
 
Ante el incremento en los precios del grano, los productores avícolas se han visto afectados en el 
100% de los casos, afirmó el Presidente de los avicultores, Rafael Ábrego. (NC) 
 
68 mdp adicionales costará el programa Alianza por el campo este año, con un presupuesto total 
de 300 mdp, lo ha confirmado el delegado de la SAGARPA, Manuel Valdez Rodríguez y dice que 
hasta el momento se han recibido cerca de 15 mil solicitudes de apoyo y los primeros recursos 
comenzarán a otorgarse a partir de junio. (PC) 
 
Los mangos queretanos están a la baja. Dice el presidente municipal de San Joaquín, Timoteo 
Martínez, que 15 hectáreas de esa fruta, se vieron afectadas por las inclemencias del tiempo, 
desde las altas temperaturas hasta las granizadas. (NC) 
 
Cabeza. Continúan las evaluaciones en el municipio de San Joaquín, tras la granizada que cayera el 
pasado jueves y viernes, en dicho municipio y en el cual al momento se desconoce cuántas 
hectáreas de cultivo afectó, esto lo ha indicado su alcalde Timoteo Martínez. (PC) 
 
Cabeza. Libre de brúcela y tuberculosis la zona de semi desierto del Estado, esto lo afirma el 
presidente de la unión ganadera regional Francisco Domínguez Servien y ello va a posibilitar la 
comercialización de la carne en los mercados internacionales. (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Entrevista. El diputado Oscar Arturo Rodríguez invita el 21 de mayo a las 10 de la mañana, en la 
Casa legislativa, a un foro sobre el virus del papiloma humano, que produce el cáncer cérvico 
uterino. Se adquiere por muchas vías y hay más de 100 tipos de virus, siendo 15 los más dañinos. 
Algunos se adquieren por vía sexual, otros por pieles sensibles y que pueden manifestarse como 
verrugas. Si no se atiende, el virus, llega a convertirse en cáncer y puede llevara a la muerte. En 
México, 12 mujeres mueren al día por esta causa. En Querétaro, gracias al programa de Ruta por la 
vida se ayuda, pero es tardía, pues comienza con mujeres mayores de 25, cuando puede adquirirse 
el virus desde la primera relación sexual. Metió una iniciativa para adquirir la vacuna e incorporarla 
en el cuadro básico de vacunación, para mujeres desde la adolescencia y hasta los 45 años de 
edad. El foro que se realizará, servirá para fortalecer la iniciativa que tiene contemplado presentar. 
(NC)  
 
El general Diarrea (sic) hace de las suyas; en lo que va de la temporada de calor se han registrado 
7 mil 472 casos de enfermedades gastrointestinales, informó la directora de epidemiología, 
Martina Pérez Rendón. (NC) 



 
Cabeza. En lo que va de la temporada de calor, se han registrado 7 mil 472 casos de enfermedades 
diarreicas, 2 mil casos más que los registrados el mismo mes del pasado 2007, esto lo dio a 
conocer la subdirectora de epidemiología Martina Pérez Rendón. (PC) 
 
Cabeza. La directora del parque nacional del Cimatario, María del Carmen Siurob señaló que en 
verano se espera la asistencia de más de 300 niños en todo el estado, quienes van a realizar 
diversos talleres relacionados con la cultura del cuidado del medio ambiente. (PC) 
 

LABORAL 
Descarta el Secretario de gobierno Alfredo Botello Montes apoyar económicamente al municipio 
de Tolimán, ante el posible estallamiento de la huelga. (NC) 
 
Cabeza. Descarta el secretario de gobierno Alfredo Botello Montes, apoyo económico para el 
municipio de Toliman, que enfrenta un emplazamiento a huelga de su sindicato de trabajadores. 
(PC) 
 
Cabeza. Aunque todavía no hay un acuerdo, se mantiene el diálogo entre los trabajadores del 
municipio de Toliman y el ayuntamiento, a unas horas de que estalle la huelga emplazada para 
mañana martes al medio día, dijo hoy el presidente del tribunal de conciliación y arbitraje, Jesús 
Lomelí. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Asegura el diputado Alonso Valdovinos Torales presidente de la comisión de seguridad pública, 
que es necesario acudir a las instancias nacionales e internacionales, para conocer los índices de in 
seguridad de Querétaro, con el fin de que no se dimensione la violencia en el Estado. (NC) 
 
Continúa el proceso de apelación  de los cinco jóvenes acusados de agredir a los emos, señaló su 
abogado, Salvador Arvizu Galván. (NC)  
 
La Procuraduría General de Justicia informa respecto al homicidio de Juan Piña Castillo de 27 años 
en Menchaca, que se dio a partir de una bronca entre dos pandillas y debido a una herida de arma 
de fuego. (NC) 
 
Cabeza. La acción de la autoridad será implacable con los elementos policiacos que cometan actos 
ilícitos, dice el secretario de gobierno estatal, luego de la detención de un comandante de la policía 
investigadora ministerial, por actos indebidos en el desempeño de sus funciones. (PC) 
 


